



碧空



第2号

令和7年度がスタートして、3ヶ月以上が過ぎ、今日が1学期の終業式となりました。連日の猛暑で、熱中症対策として、映像配信での終業式としました。夏休み中の熱中症対策につきましても、ご家庭で話題にしていただければと思います。明日から33日間の夏休みになります。健康に留意し、充実した休みになるようにしてほしいと思います。

★ 1学期終業式の校長講話 ★

今日で2年生は73日間、1・3年生は行事の関係で72日間でしたが、1学期の学校生活が終了します。ちょっと振り返ってみると、1年生は中学校というこれまでとは全く異なる環境での新しい生活が始まり、6月3・4日の2日間、国立妙高少年自然の家で、自然体験宿泊学習を行いました。2年生はクラス替えがあり、新しい学級の仲間との生活になりました。1年生の宿泊学習と同じ日に職場に出向いて、職場体験学習を行わせてもらいました。そして3年生は、スタートしてすぐの4月9日から、2泊3日で、奈良・京都へ修学旅行に行きました。3日間、予定通りに全日程を無事に消化することができました。そして、6月7日から、運動部の中体連の大会が始まりました。3年生にとっては集大成となる大会でした。すべての競技をまわることはできませんでしたが、いくつかの部の試合を応援させてもらいましたが、本気になって試合や競技に臨む姿は、どの人も輝いて見えました

以上のように、たくさんの方があった1学期の生活ですが、6月の人権教育月間導入集会では、お互いの存在を大切にすることについて、「本気になって、真剣に考えてほしい」とお願いしました。どうだったでしょう？以前に比べると「死ぬ」「消えろ」等の乱暴な言葉はだいぶ減ってきたように思います。皆さんが「本気で、真剣に」考えてくれた結果ではないかと感じています。

これらのこと以外にも、1学期の生活でひとり一人がどれだけ「本気に」打ち込めたでしょう。ここで、「本気」という詩をふたつ紹介します。



坂村真民 著
「愛の道しるべ」より

本気になると
世界が変わってくる
自分が変わってくる
変わってこなかったら
まだ本気になってない
証拠だ
本気な恋
本気な仕事
ああ人間一度
こいつをつかまんことには

本気

今日、担任の先生から通知表が渡されると思います。それも見ながら、1学期、自分がどれだけ「本気」になって取組めたかを振り返ってみてください。そして、明日から始まる33日間の夏休み中、いつもよりは時間に余裕が持てると思うので、これまでの自分を振り返るとともに、2学期に、「本気に」打ち込んでみたいことを考えてきてください。

それでは、明日からの夏休み、何かと誘惑も多いかと思いますが間違いを起こさずに、また、交通事故や水の事故も起きやすいときなので、気をつけてよい休みにしてください。

8月21日の2学期の始業式に、元気に再会しましょう。

★ 1学期を振り返って ★

1学年 妙高自然体験学習

1学年は、6/3・4(火・水)に妙高高原の豊かな自然を感じ、学年・学級の仲間とのつながりを深めることを目的とした自然体験学習を学年全員の参加で無事に実施することができました。妙高アドベンチャープログラムでは、グループの仲間と一緒に相談したり、助け合ったりしないと解決できない様々な課題を、体をいっぱい使って楽しみました。

オリエンテーリングでは、雨天で館内となりましたが、班のまとまりを崩すことなく、一緒に笑顔で行動することができました。この自然体験学習で学んだ友達と協力することの楽しさ、一人一人が学年の行動を作っているという自覚を、これからの日々の学校生活に生かして行ってほしいと願っています。



2学年 職場体験学習

2学年は、6/3・4(火・水)の両日に将来の職業選択に向け、働くことについて知るキャリア教育の一貫として、職場体験学習が行われました。今年度の職場体験学習はの事業所の皆様に、中学生の学習になればと、快く受入をお引き受けいただきました。こうした地域の皆様のご協力によって成り立つこの学習は本当に有り難いことだと感じます。生徒の皆さんも、一生懸命仕事に向き合いながら、将来の自分に思いを馳せた2日間となったことと思います。

今回の学習から「働くとはどんなことなのか?」自分自身で問い続けて、自分の未来を切り開いて行ってほしいと願っています。



3学年 進路講話

3学年は、6/3・4(火・水)の両日に進路講話を実施しました。

3日は、信学会の方、4日は、須坂高校と須坂創成高校の先生方をお招きして、講話をしていただきました。学習の大切さや各校の特色、基礎学力の大切さ等を聴きました。また、公開授業や体験入学の紹介があり、各校を調べてよく高校のことを知ってから進路選択をしてほしいとアドバイスしていただきました。受験生として、一人一人が今から何をすべきか考え、準備をしようとするきっかけとなる講話でした。



★ 夏期休業中における学校閉庁日について ★

須坂市内の小中学校は、令和7年8月10日(日)～16日(土)の期間、学校閉庁日となります。この期間は終日、留守番電話対応となりますのでご承知おきください。なお、緊急事態の場合は、須坂市役所の代表電話番号(245-1400)まで、ご連絡をお願いいたします。

須坂市立常盤中学校
担当：櫻井 文晃(教頭)
電話：245-0326